

Réunion statutaire du : 3 Mars 2025

Présidente de réunion : Daniel GEORGES

Nombre de membres : 20+ 7 conjoint(es) + 1 Invité

BANNER	Jacques	P	FISCHER	Danielle		MARCHAND	Jean Pierre	P	SCHERBERICH	Olivier	
BARRAND	Pascal	P	FORGES	Sebastien		MARCHAND	Philippe		SCHMITTER	Claude	P
BAUMANN	Deborah		FRIEH	Pierre	P	MAURER	Maxime		STAEHLY	Damien	
BECK-WEIL	Laetitia	P	GEORGES	Daniel	P	MAYER	Sandra	P	STENGER	André	E
BILDSTEIN	Jacques	P	GROB	Nicolas		MULHAUPT	Magali	P	WEISS	Jean Bernard	
BLEICHER	Geneviève	P	HOHLY	Thierry	E	PERLADE	Lionel	P	WILLIAMS	Christopher	E
BUND SCHUSTER	Pascale	P	HUSSHERR	Pierre	P	RABERE	Bernard		WORMSER	Evelyne	P
CARLIN	J-Claude		ISTIN	Gilles	P	RAFT	Anne	P	ZEHLER	Bernard	P
DORFER	Hervé		KELLER	André		REVENU	Yves	P	GERST*	Jean Jacques	
ECKERT	Constant	E	LAMMER	Stéphane		RITZENTHALER	Patrice		JÄGER*	Günter	
FERREIRA	Patrick		MALEZIEUX SUTTER	Marie Pierre	E	SCHALCK	Richard	P	SICHEL*	Jean-Paul	

Informations rotariennes

Présentation de Jacques TAGLANG

Le Président Daniel GEORGES souhaite la bienvenue à Jacques TAGLANG qui sera intronisé prochainement.

Séminaire de Formation des Présidents élus et Assemblée de formation du District

Le séminaire se tiendra le Samedi 15 Mars 2025 à l'hôtel Europe. La secrétaire a transmis l'invitation à tous les membres par mail. Le programme est le suivant :

Accueil à partir de 8h, début à 8h30, fin à 15h30,

Ateliers thématiques, intervention sur le leadership, déjeuner commun.

Anniversaires

Deux anniversaires ont été célébrés en février : André Stenger, qui a fêté ses 80 ans, et Richard Schalck.

Marche Gourmande de Hunawihr dimanche 18 Mai 2025.

L'équipe pour la tenue du stand est formée.

Flyer pour une action « La voix des migraineux »

Anne a distribué des flyers pour une opération visant à donner une seconde vie aux appareils de petit électroménager de cuisine inutilisés. Cette initiative a pour objectif de récolter des fonds afin de financer un livret destiné à l'association "La Voix des Migraineux", qui s'engage à améliorer la condition des patients souffrant de migraines. Par ailleurs, une conférence interclubs est prévue en juin pour soutenir cette cause.

Conférence : Les librairies indépendantes – fonctionnement, rôle et impact par Annabelle Canastra et Nicolas Costezen, Librairie Feuilles d'Encre

Cette conférence, organisée par Gilles ISTIN, un habitué de la librairie, trouve son origine lors d'une soirée estivale en 2024.

La soirée se déroule à bâtons rompus, favorisant des échanges libres et variés entre les participants.

Comment devient-on libraire indépendant à Colmar ?

Il s'agit d'Un projet de couple, Annabelle, originaire de Guebwiller, a étudié l'histoire de l'art à Strasbourg. Nicolas, son conjoint, partage la même passion pour les livres. Tous deux ont acquis une solide expérience dans des librairies parisiennes, elle dans le 5^e arrondissement et lui dans le 7^e. Ils ont décidé de quitter Paris pour s'installer à Colmar, après une réflexion approfondie et des échanges avec des représentants de maisons d'édition.

En ouvrant leur propre librairie, Annabelle et Nicolas ont voulu créer un espace accueillant où les livres servent de pont entre les idées et les individus.

Inaugurée en 2021, la librairie Feuilles d'Encre est rapidement devenue un lieu incontournable pour les passionnés de lecture. Elle propose une sélection soigneusement choisie d'ouvrages couvrant divers domaines, dans un cadre chaleureux et propice à l'échange.

La Cours Waldner-Stéphan à Colmar a été le lieu qui convenait, ils voulaient un endroit avec un espace de respiration dans la ville, et non poussé par un flux.

Leur librairie, reflète ce désir d'offrir un espace paisible, éloigné de l'agitation.

Qu'est-ce qu'une librairie indépendante ?

Être libraire indépendant, c'est gérer un commerce autonome, sans être affilié à une chaîne ou une franchise. Cela signifie également faire face à des défis quotidiens : sélectionner soigneusement les ouvrages, maintenir un équilibre entre les nouveautés et les classiques, et répondre aux attentes variées des clients.

Annabelle explique que, pour eux, une librairie n'est pas qu'un simple lieu de vente : c'est un espace de partage, essentiel pour préserver la diversité culturelle et créer des liens humains dans un monde de plus en plus numérique où chacun est tenté de rester chez soi pour se faire livrer son livre.

C'est un métier passionnant mais exigeant. Annabelle et Nicolas gèrent leur librairie en tant que SAS (Société par Actions Simplifiée). Ils s'occupent eux-mêmes de la sélection des ouvrages, sans suivre de préconisations extérieures. Ils collaborent régulièrement avec des représentants des maisons d'édition, qui leur proposent chaque semaine de nouveaux livres.

Avec près de 500 à 600 romans publiés à chaque rentrée littéraire, le travail de sélection est un véritable exercice d'équilibriste : il faut être audacieux, maîtriser les catalogues éditoriaux, et savoir prendre des risques mesurés.

Les clients sont aussi une source d'inspiration majeure pour Annabelle et Nicolas. Ils adaptent leurs assortiments en fonction des échanges avec leurs lecteurs.

Les journées de travail sont longues, dépassant les horaires d'ouverture de la librairie.

Annabelle souligne que le "faux libraire" est celui qui se contente de ranger des livres, alors qu'un vrai libraire lit, sélectionne et conseille activement.

Les choix faits donnent-ils une couleur politique ?

Nos deux libraires ne se considèrent pas comme des militants et estiment cependant devoir proposer une sélection variée de livres.

Bien qu'ils soient tenus de commander tout livre demandé par un client, ils s'efforcent également d'informer et d'accompagner dans le choix.

Leur démarche repose sur la discussion et l'échange.

En tant que libraires indépendants, ils adoptent une lecture stratégique, alternant entre plusieurs livres à la fois.

Combien de temps en moyenne un client reste-t-il dans la librairie ?

Cela dépend de sa situation : s'il est indécis, le libraire lui propose un éventail de choix, ce qui peut faire varier le temps passé entre 3 et 25 minutes.

Une anecdote racontée par Gilles souligne leur capacité à "*profiler*" les besoins : ils ont su recommander un ouvrage parfaitement adapté pour une personne qu'ils n'avaient jamais rencontrée.

Organisez-vous des dédicaces ?

Au-delà de la vente, Annabelle et Nicolas organisent parfois des événements.

Inviter des auteurs et organiser des dédicaces signifie prendre en charge le voyage de l'auteur ainsi que son hébergement ce qui représente un coût. Cependant, des projets plus lourds, comme un salon du livre, restent difficiles à gérer compte tenu de leurs moyens limités.

Quelle est l'identité de Feuilles d'Encre ?

Le nom initialement envisagé pour la librairie était "La Maison des Feuilles", mais il était déjà utilisé. Finalement, "Feuilles d'Encre" reflète parfaitement leur vision et a tout son sens.

Pour Annabelle et Nicolas, être libraire, c'est "essayer d'être des gens bien pour des gens bien". Cette humilité et cette volonté de créer un lien sincère avec leurs clients donnent à leur librairie une âme unique, où la passion des livres rencontre l'humain.

Date de la prochaine réunion

Statutaire

Lundi 10 Mars 2025 à 12h30

<https://xoyondo.com/dp/hvab2qh7f03zmae>

Inscription avant jeudi 6 Mars 2024 à 12h

Visite du Centre de Formation des Apprentis Marcel Rudloff à Colmar

Lundi 17 Mars 2025 à 19h00

<https://xoyondo.com/dp/dxidbc9m190ucsd>

Inscription avant mercredi 13 Mars 2024 à 12h